



РУССКИЕ
ФОЛЬКЛОРИСТЫ

Биобиблиографический словарь

XVIII—XIX вв.



4

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК
Институт русской литературы (Пушкинский Дом)

РУССКИЕ ФОЛЬКЛОРИСТЫ
Библиографический словарь
XVIII—XIX вв.

В 5 томах

ТОМ 4
П — Софронов А. В.



Санкт-Петербург
2019

УДК 030:012
ББК 82.3(2Рос=Рус)
Р89

Рецензенты:

кандидат филологических наук С. А. Жадовская,
кандидат филологических наук В. П. Кузнецова

Русские фольклористы: Биобиблиографический словарь. XVIII—XIX вв. :
Р89 в 5 т. / [под ред. Т. Г. Ивановой]. — Т. 4 : П — Софронов А. В. — СПб. : ДМИТРИЙ
БУЛАНИН, 2019. — 944 с.

ISBN 978-5-86007-835-2
ISBN 978-5-86007-906-9 (т. 4)

Пяти томный биобиблиографический словарь «Русские фольклористы» имеет целью раскрытие определенных сторон истории русской фольклористики через биографии участников научного процесса в XVIII—XIX ст. В справочнике учтены не только известные собиратели и исследователи устной народной поэзии, но и провинциальные краеведы (священники, учителя, статистики и пр.), занимавшиеся записью фольклора. Заметный пласт персонажей Словаря — политические ссыльные, оказавшиеся на Русском Севере или в Сибири и сделавшие традиционную культуру русского народа предметом своих научных интересов. Словарь включает также имена писателей и композиторов, прикасавшихся к фольклору. Настоящее издание является четвертым томом Словаря (П — Софронов А. В.). Первый том вышел в 2016 г., второй — в 2017 г., третий — в 2018 г.

Издание предназначено для фольклористов, исследователей традиционной культуры и всех любителей «живой старины».

The five-volume biobibliographic dictionary «Russian Specialists in Folklore» is intended for disclosure of certain parties of history of the Russian folklore studies through biographies of participants of scientific process in the XVIII—XIX century. In the reference book not only the famous collectors and researchers of oral national poetry, but also the provincial local historians (priests, teachers, statistics and so on) who were engaged in record of folklore are considered. Noticeable layer of characters of the Dictionary — the political exiled who have appeared in the Russian North or in Siberia and made the traditional culture of the Russian people a subject of the scientific interests. The Dictionary includes also names of the writers and composers touching folklore. The present edition is the fourth volume of the Dictionary. The first volume was published in 2016, the second — in 2017, the third — in 2018.

The edition is intended for specialists in folklore, researchers of traditional culture and all fans of oral literature.

УДК 030:012
ББК 82.3(2Рос=Рус)



*Издание осуществлено при финансовой поддержке
Российского фонда фундаментальных исследований
по проекту № 19-112-00020, не подлежит продаже*

*Все права защищены. Никакая часть книги не может быть воспроизведена
в какой бы то ни было форме и какими бы то ни было средствами, включая фотокопирование,
размещение в Интернете и запись на магнитный носитель, без письменного разрешения
владельца. Цитирование без ссылки на источник запрещено. Нарушение прав
будет преследоваться в судебном порядке согласно законодательству РФ.*

ISBN 978-5-86007-906-9 (т. 4)
ISBN 978-5-86007-835-2

© Институт русской литературы
(Пушкинский Дом) РАН, 2019
© Бакланова А. П., дизайн обложки, 2019
© ООО «ДМИТРИЙ БУЛАНИН», 2019

Содержание

П.....	3
Р	418
С — Софронов А. В.	588
Список сокращений.....	921
Чины в России в XIX — нач. XX в.	936
Университетские и академические ученые степени и звания в дореволюционной России	938
Перечень словарных статей.....	940